

Elecciones 13-J

## ALCALDES IMPRESENTABLES (y otras especies)

AGUSTÍN CONDE, ALCALDE DE TOLEDO **Partido Popular**

### El candidato que no soporta el olor de los negros

Agustín Conde, actual alcalde de Toledo y candidato del PP a la presidencia de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, se ha visto envuelto en una polémica que le puede costar cara. Para escándalo de muchos, Conde se ha mantenido como abogado en ejercicio y con despacho abierto durante todo su mandato. Para más *inri*, su socio es el concejal de Urbanismo. Pero lo que es menos conocido de la personalidad del señor alcalde es su particular forma de ver a los seres humanos de otras razas. Con él parece no cuadrar eso de la *ciudad de las tres culturas*. Al menos, si atendemos a lo que dice de él F.P.O., un ex compañero de estudios con el que vivió en Estados Unidos 18 días y que no quiere desvelar su identidad por miedo a represalias. Conde era entonces un joven de pelo engominado e ideología radical, muy lejos del centrismo que ahora defiende. Durante un viaje en un *ferry* que circundaba Nueva York, se sentó junto a él una pareja de color.

Fue como un picotazo. Conde, indignado, se levantó profiriendo gritos racistas. Claro que en aquel barco pocos podían interpretar la pegatina azul y roja con las siglas FN (Fuerza Nueva) que llevaba en el reloj. Pero corría 1981 y Conde era un chaval de 17 años que, junto a otros 16 compañeros de un instituto de bachillerato de Toledo, formaba parte de un grupo de intercambio de estudios

F.P.O. tuvo oportunidad de asimilar completamente las actitudes de Agustín Conde, ya que compartió casa con él en Delaware. Muchas veces le oyó expresar su desagrado por tener negros cerca de él: *"Decía que eran una raza inferior y tenían que ser esclavos de los blancos, porque estaban muy cerca de los gorilas. «A estas horas de la mañana no tengo que soportar su olor», me dijo*". Según F.P.O., el ideario político de Conde era hitleriano: *"Decía que los judíos son un pueblo que se asemeja a los cerdos y son muy peligrosos. Había que descubrirlos por un rasgo característico: si alguien tenía una línea imaginaria entre el lóbulo de la*

### UN EX COMPANERO RECUERDA A CONDE COMO "UN SÁDICO QUE DISFRUTABA CON LAS NOVATADAS"

con el Oientangy High School de Delaware, en Ohio (Estados Unidos). *"El viaje incluía una estancia de cinco días en Nueva York —rememora F.P.O.—, en la que Conde ya se hizo famoso entre el grupo por los comentarios racistas del barco*".

*oreja y la base de la nariz, es que era descendiente de Jacob. Yo le decía que cómo podía opinar eso siendo de una ciudad donde vivíamos toda la vida con judíos, pero él mantenía que eso era lo peligroso: que se mezclaban*". En Toledo, desde luego, no



**La gomina del joven regidor.** El alcalde de Toledo, Agustín Conde, fue un activo ultraderechista. De su juventud aún conserva el pelo engominado.

colegio mayor Jiménez de Cisneros. Su principal actividad era, según De la Puerta, agredir e insultar a los alumnos negros del vecino colegio Nuestra Señora de África: *"Era sádico; disfrutaba con aquello"*, dice. Y era un jefecillo de los veteranos que recibían a los novatos con duchas de agua helada e incluso vejaciones sexuales, del tipo de introducirles en el ano una pelota de papel para que la depositasen en un determinado lugar, suerte a la que llamaban *culocesto*. Sólo que entonces ya no era un joven fascista de 17 años, sino todo un aspirante a abogado de 23. Siete años después se convertía en el alcalde más joven de una capital de provincia española. Olé, sus méritos.

JOAQUÍN VIDAL